
 

В ДОБРЫЙ ПУТЬ, НАШ ПЕРВЫЙ «ЗВЕЗДНЫЙ» ВЫПУСК!

 Национальный медицинский иссле-
довательский центр имени В. А. Алма-
зова отмечает в эти дни одно из важней-
ших событий в своей истории — первый 
выпуск врачей, получивших высшее 
образование в его стенах. Событие по-
истине судьбоносное, и не только для 
Центра Алмазова, но и для всего россий-
ского здравоохранения. Впервые в об-
разовательной практике нашей страны, 
да, пожалуй, и в мировой практике, уч-
реждение науки стало Alma Mater для 
нового поколения специалистов, посвя-
тивших себя медицине. 

В 2024 году заканчивают обучение 
67 студентов — наш первый «звезд-
ный» выпуск! Среди выпускников — 
именные стипендиаты Правительства 

Санкт-Петербурга, члены студенческого 
научного общества и научных клубов, 
активные участники исследовательской 
деятельности, делегаты конференций 
федерального уровня, соавторы статей 
в крупных научных изданиях и патен-
тов на изобретения.

Активность студентов и высокая ква-
лификация профессорско-преподава-
тельского корпуса не могли не сказаться 
на стремительном росте авторитета на-
шего учреждения как образовательного 
центра международного уровня. В 2023 
году Центр Алмазова впервые вошел 
в Московский международный рейтинг 
вузов «Три миссии университета» и сра-
зу попал в интервальную группу 1401–
1500 мирового рейтинга, обобщенную 

группу 74–85 среди российских вузов. 
Также в 2023 году Центр Алмазова под-
нялся с 51-го на 45-е место в ежегодном 
рейтинге лучших вузов России RAEX-
100, занял 47-е место в рейтинге Round 
University Ranking (RAR) и поднялся 
на 75-е место в рейтинге Times Higher 
Education Impact Rankings, входя в пре-
дыдущем году в группу 101–200.

Мы — молодой вуз, нам есть куда 
развиваться, и, я уверен, что впереди 
нас ждут многие крупные достижения. 
Ежегодно в Центр Алмазова поступа-
ют абитуриенты с самыми высокими 
проходными баллами в Российской 
Федерации, победители и призеры все-
российских олимпиад: так, приемная 
кампания 2023 года стала рекордной 

по уровню среднего балла поступив-
ших — 298 баллов. 

Я поздравляю выпускников 2024 года 
и их преподавателей с праздником, же-
лаю всем успехов, интересной работы, 
творческого поиска, оптимизма и здо-
ровья, а тем, кто продолжает учиться 
или только готовится к поступлению 
в Институт медицинского образования 
Центра Алмазова, — настойчивости, 
упорства и удачи в овладении нашей са-
мой лучшей в мире профессией! 

Евгений Владимирович Шляхто, 
академик РАН,  

генеральный директор  
Центра Алмазова 

СПЕЦИАЛЬНЫЙ НОМЕР: 
ПЕРВЫЙ ВЫПУСК СПЕЦИАЛИТЕТА ИМО

НАШИ СТУДЕНТЫ — ВАЖНАЯ ЧАСТЬ ИСТОРИИ ЦЕНТРА!
Вот и промелькнуло 6 лет, но только 

сейчас начинаешь понимать, что путь, 
который пройден, — практически эпо-
ха. В 2007 году в Центре начали обсуж-
дать создание кафедр для послевузов-
ского образования, но тогда мы даже 
не предполагали, что через 17 лет со-
стоится первый выпуск студентов Цен-
тра Алмазова. За это время сложился 
замечательный профессорско-препода-
вательский коллектив из числа лучших 
сотрудников Центра, предложение ра-
ботать с нашими студентами получили 
перспективные специалисты из других 
вузов, городов и даже стран, формиро-

вались кафедры, факультеты, учебные 
классы, базы практик, молодежный 
центр в Солнечном, завершилось стро-
ительство научно-образовательного 
центра. Позади сложнейшие процедуры 
открытия специалитета, получения ли-
цензии, аккредитации, первая прием-
ная кампания, рейтинги, олимпиады, 
запуск новых вспомогательных подраз-
делений (учебно-методические, органи-
зационные, социально-воспитательные, 
профориентационные). За этим стоит 
большой труд и энтузиазм сотрудни-
ков, преданных Центру. И если сначала 
многими студенчество воспринималось 

именно как эксперимент, то сейчас ста-
ло абсолютно понятно, что наши сту-
денты — это часть нашего коллектива, 
и не только ИМО, но и науки и клиники, 
которая совсем недавно получила гор-
дое название Университетской.

Всегда за кулисами находится пони-
мание огромной работы, которая и при-
вела сейчас на сцену наших дорогих 
выпускников — знакомые, уже ставшие 
родными лица. Нам хочется верить, что 
мы сформировали для вас комфорт-
ную и современную образовательную 
среду, которая позволит вам двигаться 
вперед по своей уникальной траекто-

рии развития. Для вас Alma Mater будет 
всегда самой любимой и неповторимой, 
и мы ценим это. Будьте всегда такими 
же смелыми, умными, найдите именно 
свою область медицины и свой путь, по-
стоянно совершенствуйтесь в любимом 
деле. Пусть вас окружают замечатель-
ные люди, а дома всегда ждет любящая 
и понимающая семья, ведь врач — это 
призвание. Успехов вам, здоровья, мира 
и счастья.

Елена Валерьевна Пармон,  
к.м.н., доцент, директор Института 

медицинского образования
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ГАЛИНА АЛЕКСАНДРОВНА 
КУХАРЧИК 

д.м.н., доцент, декан лечебного 
факультета

Дорогие выпускники! Вот и пролете-
ли 6 лет обучения по программе специ-
алитета «Лечебное дело», наступил дол-
гожданный и волнительный момент: вы 
получаете дипломы одного из уникаль-
ных учреждений страны — Националь-
ного медицинского исследовательского 
центра им. В. А. Алмазова, флагмана ме-
дицинской науки, который стал первым 
медицинским научным учреждением, 
принявшим на обучение по программе 
базового медицинского образования 
студентов-медиков. Вы стали историей 
нашего Центра, неразрывно связав себя 
с одной из самых гуманных и востребо-
ванных профессий. Вам покорились пер-
вые высоты в научной, общественной, 
спортивной и творческой деятельности. 
За годы учебы вы приобрели друзей, 
а некоторые встретили любимого чело-
века. Приходите в альма-матер, чтобы 
встретиться с друзьями, преподавателя-
ми и наставниками, которые дали вам 
знания, частичку своего сердца и души 
и всегда с теплотой будут вспоминать 
вас, своих первых выпускников.

Перед вами большие возможно-
сти и перспективы! Дерзайте и верь-
те в себя! Покоряйте новые вершины! 
Желаю вам успешной карьеры и удачи 
на нелегком пути врача!

ОЛЬГА ОЛЕГОВНА  
БОЛЬШАКОВА

д.м.н., профессор кафедры 
факультетской терапии 
с клиникой

Настал день, когда можно наконец ска-
зать: «Дорогие коллеги! Я поздравляю 
вас! Вы уже прошли непростой путь, 
но это — только начало. Будет много 
всего — бессонные ночи, трудные диа-
гнозы, непростые пациенты и еще бо-
лее непростые коллеги… Будут сомне-
ния и неуверенность, разочарования 
и обиды. Но поверьте — в ваших руках 
теперь настоящая суперсила! Ваши зна-

ния, умения, все, чему вы научились за 
эти шесть лет, и то, чему вы еще научи-
тесь, — могут творить чудеса. 

Ничего не бойтесь и никогда не сда-
вайтесь, потому что иногда вы будете 
единственной надеждой для ваших па-
циентов. 

Будьте щедрыми — делитесь добро-
той, знаниями, душевным теплом. Ино-
гда это важнее, чем назначить лекар-
ство и провести сложную операцию. 
Будьте счастливыми, не забывайте 
о себе. Медицина требовательна, но это 
еще не вся жизнь. 

Вы сделали это! Добро пожаловать!

ИВАН ВАСИЛЬЕВИЧ 
ГАЙВОРОНСКИЙ

д.м.н., профессор,  
профессор кафедры анатомии 
человека

Дорогие выпускники! Сегодня одно 
из важнейших событий в вашей жиз-
ни! Вы шли к этой дате целых шесть 
лет, и теперь в ваших руках диплом 
одного из лучших учебных заведений 
в России, диплом, который откроет вам 
двери в большой профессиональный 
путь. Я уверен, что тот багаж знаний 
и умений, который вы здесь получили, 
поможет достойно его пройти и достиг-
нуть высоких профессиональных высот. 
Вы первые, и это огромная ответствен-
ность перед вашими педагогами, ва-
шими наставниками, перед всеми по-
следующими поколениями студентов 
НМИЦ им. В. А. Алмазова. Я искренне 
верю, что вы справитесь! 

ПАВЕЛ АНДРЕЕВИЧ  
БУТЫЛИН

к.б.н., доцент кафедры 
клеточной биологии 
и гистологии 

Дорогие выпускники! Очень скоро 
ваши корабли, нагруженные отборными 
знаниями, отправятся покорять океаны. 
Как и кораблям, хочется пожелать по-
путного ветра и семь футов под килем. 

Но понятно, что не всем будет одина-
ково легко, и впереди немало испыта-
ний, вам понадобится немало выдержки 
и смелости для того, чтобы достичь сво-
ей земли. Хочу пожелать вам удивляться 
и продолжать открывать для себя новое 
в этом мире, куда бы вас ни занесло. Вам 
предстоит стать свидетелями удивитель-
ных открытий.  Некоторым из вас удаст-
ся самим прикоснуться к прогрессу, сде-
лать свой вклад в развитие медицины. 
Другие будут использовать появляющие-
ся новинки в своей практике. Мир будет 
меняться, и он будет меняться вместе 
с вами и благодаря вам.  

ВЛАДИМИР ВЛАДИМИРОВИЧ 
ПЫЖ

д.полит.н., доцент, профессор 
кафедры гуманитарных наук

Мои любимые студенты! Мне выпало 
счастье быть первым вашим преподава-
телем, который на лекции по истории 
России дал старт вашему движению 
по 6-летней тернистой трассе к завет-
ному диплому.

Поздравляю вас с окончанием луч-
шего медицинского вуза России! Толь-
ко самые талантливые молодые люди 
нашей любимой Родины смогли стать 
нашими студентами. Хочется надеять-
ся, что те знания, которые мы давали 
вам на протяжении всего процесса обу-
чения в нашем вузе, пригодятся вам 
в новой взрослой жизни, что они по-
могут сделать вашу жизнь счастливей 
и успешней. Вперед к победам, новым 
горизонтам, светлому будущему! Пусть 
сопровождают вас любовь, удача, вера 
в свои силы. 

ВИКТОР АЛЕКСАНДРОВИЧ 
ЛАПОТНИКОВ

д.м.н., профессор,  
заслуженный работник высшей 
школы РФ 

Уважаемые выпускники! Поздравляю 
вас с важным событием — окончани-
ем лечебного факультета и получением 

диплома врача лучшего медицинского 
научно-исследовательского и образо-
вательного центра России. Помните, 
что к обладателю такого диплома по-
вышенный интерес и требования. Ваш 
выпуск — особенный, и вот почему. 
Подготовка врачей на базе ведущего 
научно-исследовательского центра Рос-
сии, такого, как Центр имени В. А. Ал-
мазова, была впервые начата в нашей 
стране в 2018 году по инициативе его 
руководителя академика Е. В. Шляхто 
и по решению Правительства Россий-
ской Федерации. Это было обосновано 
прогрессом отечественной и мировой 
медицинской науки и практики, раз-
витием цифровых и информационных 
технологий, жизненной потребностью 
отечественного здравоохранения, что-
бы подготовка специалистов лечебного 
дела в нашей стране соответствовала как 
задачам первичной медико-санитарной 
помощи, так и современным высокотех-
нологичным методам диагностики и ле-
чения в сочетании с актуальными для 
медицинской практики научными ис-
следованиями. О вашем выпуске будут 
говорить: «Они были первыми»!

Если есть цель, идите к ней и не от-
кладывайте на завтра. Время — не толь-
ко деньги, время — жизнь. Достижение 
цели — постоянный труд. Профессио-
нальный успех не падает с неба. За-
ставляйте себя преодолевать лень, 
усталость и плохое настроение. Свети-
те! Но не выгорайте и не сгорайте. Вы 
нужны будущим пациентам, коллегам, 
вашим родным и любимым!

АЛИНА БОРИСОВНА 
 ПЕТРОВА

ассистент образовательного 
центра по постдипломному 
сестринскому образованию

Дорогие коллеги! А вы все — те-
перь точно мои коллеги! Поздравляю 
вас с преодолением этой ступеньки 
на пути становления профессионалами 
в выбранной вами области медицины! 
Надеюсь, вы уже выбрали то, что вам 
действительно нравится, чем вы будете 
по-настоящему гореть всю жизнь, ведь, 
как сказал Конфуций (ну или Джей-
сон Стетхем): «Выберите себе работу 
по душе, и вам не придется работать 
ни одного дня в своей жизни». 

Надеюсь, у вас останутся толь-
ко положительные воспоминания об 
этих годах в вашей Alma Mater, ведь 
вы не просто очередные ее студенты, 
вы навсегда останетесь ее первыми 
детьми! Вы и есть сердце нашего ин-
ститута, и мы вас помним и любим! 
Ну и, как сказал древнеримский фило-
соф, иногда подрабатывающий импера-
тором, Марк Аврелий (ну или Джейсон 
Стетхем): «Делай что должен, и будь 
что будет!»

СЛОВО ПРЕПОДАВАТЕЛЯМ
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Совет обучающихся и молодых ученых 
(СОМУ) был создан в 2008 году по ини-
циативе генерального директора Центра 
Алмазова Евгения Владимировича Шлях-
то для объединения молодежи, представ-
ления и защиты ее интересов. 

За эти годы вместе с вами мы про-
вели множество мероприятий: науч-
ные старты для первокурсников и их 
официальное посвящение в студенты 
ИМО Центра Алмазова, конференции 
молодых ученых, научные собрания, 
журнальные клубы, олимпиады. Самое 
значимое, конечно, — Алмазовский 
молодежный медицинский форум, ко-
торый ежегодно подтверждает свое зва-
ние крупнейшего молодежного меди-
цинского события России.

Алмазовское студенческое научное 
общество (АСНО) в составе СОМУ — ос-
новополагающая структура для разви-
тия студенческой науки. В студенческих 

научных клубах студенты получали воз-
можность найти научного руководите-
ля, начать собственную научную рабо-
ту и стажироваться в лабораториях. Вы 
с первого курса выступаете на всерос-
сийских и международных конференци-

ях, имеете публикации в международ-
ных журналах и патенты на научные 
разработки. 

Вместе с вами мы проходим терни-
стый, но крайне увлекательный путь 
развития и самосовершенствования, 

ведь только взаимодействие в коман-
де и тесное сотрудничество приводят 
к преодолению стоящих перед нами 
вызовов. Именно это и отражает дух 
Центра Алмазова на протяжении всей 
истории.

Сегодня СОМУ — объединение сту-
дентов, ординаторов, магистрантов, 
аспирантов и молодых ученых Центра 
Алмазова, которые стремятся к практи-
ческому внедрению идеи симбиоза на-
уки и образования, фундаментальной 
науки и клинической практики. Это 
место, где идеи превращаются в реаль-
ность, а стремление к знаниям и инно-
вациям становится движущей силой на-
шего сообщества.

Мы верим в силу общего творчества 
и коллективного умения достигать по-
ставленных целей и видим в вас, уважа-
емые выпускники ИМО Центра Алмазо-
ва, своих единомышленников! 

ПЕРВЫЕ ШАГИ В НАУКУ 

СОВЕТ ОБУЧАЮЩИХСЯ И МОЛОДЫХ УЧЕНЫХ

В апреле 2018 года была создана Пер-
вичная профсоюзная организация обуча-
ющихся ФГБУ «НМИЦ им. В. А. Алмазо-
ва» Минздрава России. 

Главными ее задачами стали правовая, 
социальная и материальная поддержка 
обучающихся, организация их досуга 
и отдыха.

За эти годы Профком провел много ин-
тересных мероприятий: неформальное 
посвящение в первокурсники, Маслени-
ца, Новогодний бал, костюмированные 
вечера, различные благотворительные 
акции.

Но самое яркое — это всеми любимый 
традиционный весенний праздник День 
семьи Центра Алмазова, бессменным 
главным организатором которого явля-
ется заместитель председателя ППО Ксе-
ния Кочнева. 

«Каждый раз мы вкладываем в празд-
ник очень много сил, любви и креатива. 
Наша цель — оставить этот день в серд-

ШЕСТЬ ЛЕТ РАБОТАЕМ ДЛЯ ВАС!

АНАСТАСИЯ КИСЕЛЕВА: «Я НЕ БОЮСЬ ОШИБАТЬСЯ!» 
Ежегодно в Атриуме Комендантского 

дома Петропавловской крепости про-
ходит торжественная церемония на-
граждения лучших выпускников вузов 
Санкт-Петербурга. В этом году впервые 
Институт медицинского образования 
Центра Алмазова будет представлять 
выпускник специалитета — Анастасия 
Дмитриевна Киселева. 

Осознанное желание стать врачом при-
шло к Насте в девятом классе, хотя люди 
в ослепительно белых халатах, которые, 
подобно волшебникам, творили чудеса 
и «превращали» больных людей в здоро-
вых, всегда вызывали у нее интерес.

Выбор медицинского вуза не был слож-
ным — Анастасия давно хотела стать 
частью Центра Алмазова, впечатленная 
его передовыми технологиями, и открыв-
шийся впервые набор на специалитет вос-
приняла как шаг навстречу своей мечте. 

С первого курса юная студентка ста-
ла заниматься наукой. Тогда в Алмазов-

ском студенческом научном обществе 
(позже она станет его секретарем, а за-
тем заместителем председателя) заро-
ждались первые научные кружки.

В марте 2019 года на базе кафедры 
физиологии ИМО Центра Алмазова под 
руководством заведующего кафедрой 
д.б.н. Натальи Владимировны Бурковой 
был создан СНК «Физиология», и Ана-
стасия заняла место его секретаря. 

К шестому курсу на счету молодого 
ученого А. Д. Киселевой: четыре до-
клада на научных конференциях, пять 
научных публикаций, участие в двух 
патентах в качестве соавтора, три по-
беды в студенческих олимпиадах.

Анастасия ведет тему государствен-
ного задания «Разработка метода 
малообъемной гемоперфузии с ис-
пользованием новых гемоконтакт-
ных препаратов для лечения пораже-
ний конечностей различного генеза» 
2024–2026 гг. (LPUH-2024-0002).

В 2020 году она стала победителем 
конкурса на право получения именных 
стипендий Правительства Санкт-Петер-
бурга студентами образовательных орга-
низаций высшего образования и средне-
го профессионального образования. 

Два года подряд Анастасия была на-
ставником проекта «Изучение влияния 
приверженности средиземноморской 
диете на развитие ожирения среди на-
селения детского школьного возраста» 
в программе поиска и реализации науч-
но-технологических проектов и настав-
ников для школьников «Сириус. Лето: 
начни свой проект».

Но не наукой единой жив будешь — 
в 2019 году она представляла ИМО Цен-
тра Алмазова на Губернаторском ново-
годнем студенческом бале.

Как ей все это удается? Ответ — в де-
визе Анастасии: «Я не боюсь ошибаться. 
Для меня неидеальное действие лучше 
идеального бездействия».

це каждого гостя. И, кажется, у нас это 
получается», — говорит председатель 
Проф кома Никита Черепков. 

С ним полностью согласны студенты 
и сотрудники Центра Алмазова, ежегод-
но приезжающие со своими семьями 
в гостеприимный «Солнечный». 

В 2020 году был создан Студенческий 
спортивный клуб «Центр Алмазова», и с тех 
пор ребята могут выбрать множество на-
правлений для занятия спортом: от волей-
бола и плавания до бильярда и боулинга. 

На счету наших спортсменов много 
блестящих побед. В апреле 2024 года 
команда по футболу Центра им. В. А. Ал-
мазова стала чемпионом среди медицин-
ских вузов Санкт-Петербурга. 

По мере развития института и роста 
количества талантливых студентов стало 
ясно, что ИМО Центра Алмазова не мо-
жет обойтись без своей команды веселых 
и находчивых. И осенью 2022 года Анна 
Корнеенко — руководитель направления 
КВН в Профкоме, начала организацию 

КВН Лиги ИМО. Первая игра с триум-
фом прошла в марте 2023 года, и еще две 
игры в этом учебном году собрали небы-
валое количество зрителей и эмоций. 

Профком был с вами все эти шесть лет 
и старался сделать вашу жизнь лучше, 
ярче и интересней. 

Желаем первым выпускникам ИМО 
Центра Алмазова пронести студен-
ческую дружбу через всю жизнь! Мы 
не прощаемся с вами и всегда будем 
рады вас видеть! 

ПРОФКОМ ОБУЧАЮЩИХСЯ

ЛУЧШИЙ ВЫПУСКНИК

ПЕРВЫЕ ШАГИ В НАУКУ 

КВН 2023 Масленица 2024 День Семьи 2024
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КСЕНИЯ  
БАДМАЕВА

Я выбрала Центр Алмазова, 
потому что он произвел на меня 
сильное впечатление. В прием-
ной комиссии я встретила веж-
ливых сотрудников, которые 
помогали и направляли меня. 
После этого я поняла, что, если 
не здесь учиться медицине, зна-
чит, больше нигде. 

На первом курсе хотела рабо-
тать с детьми, стать педиатром. 
Позже решила, что хочу быть 
неонатологом. Сейчас я снова 
в раздумьях касательно выбора 
специальности, но точно знаю, 
что это будет терапия. 

Самые счастливые моменты 
моего обучения связаны с за-
нятиями по внутренним болез-
ням. Это были самые лучшие 
цикл и кафедра! Самым пе-
чальным моментом было рас-
пределение по новым группам 
после третьего курса. Мне было 
грустно и страшно расставаться 
с друзьями, но, все что ни дела-
ется, — все к лучшему.

Нынешним абитуриентам 
хочу пожелать тщательно обду-
мать свое решение, прежде чем 
сделать выбор в пользу медици-
ны. Ваши представления о ней 
могут не совпасть с тем, что вас 
ждет, даже после нескольких 
лет обучения. Медицина — это 
увлекательная, но очень слож-
ная наука, поэтому будьте го-
товы к трудностям! При этом 
лично я не могу пожаловаться 
на то, что учеба отнимала все 
мое свободное время. Я успе-
вала помимо учебы заниматься 
и шитьем, и танцами, и изуче-
нием языков.

АНЖЕЛИКА 
ШИМШИЛАШВИЛИ

Центр Алмазова был послед-
ним вузом, в который я по-
давала документы, но, когда 
я пришла сюда, я увидела зна-
чительное отличие от других 
учебных заведений. Мне очень 
понравилось заботливое отно-
шение здесь, внешний вид Цен-
тра и коммуникация. Я решила 
рискнуть и выбрать этот вуз, 
несмотря на его эксперимен-
тальный характер. И я рада, что 
сделала такой выбор!

Здесь меня вдохновляли 
люди, которые окружали: пре-
подаватели, друзья и коллеги. 
Когда я видела результаты их 
стараний, это давало мне мо-
тивацию, позитивные эмоции 
и уверенность в том, что я вы-
брала нужную профессию.

Я решила выбрать эндокри-
нологию. Со второго курса я за-
нималась исследовательской 
работой в этом направлении, 
и преподаватели «заразили» меня 
любовью к этой дисциплине. 
Меня очень заинтересовали меха-
низмы того, как наши маленькие 
железы могут влиять фактически 
на все процессы в организме.

Тем, кто еще выбирает вуз 
среди медицинских, я бы смело 
посоветовала выбрать именно 
Центр Алмазова, но при этом 
не терять связь с другими учеб-
ными заведениями. Посещая раз-
ные вузы, вы сможете получить 
разнообразный опыт и знания, 
заведете полезные знакомства, 
найдете новых друзей. Я сове-
тую развивать умение общаться 
с разными людьми. И, конечно 
же, надо хорошо учиться! 

ОЛЬГА  
КАЧАНОВА

Вместе с моей однокласс-
ницей мы посетили Центр Ал-
мазова и были поражены его 
красотой, радующей глаз эсте-
тикой. Кроме того, нас охватил 
дух авантюризма: мы решили 
во что бы то ни стало попасть 
в первый набор студентов, что-
бы стать первопроходцами.

Я испытала невероятное сча-
стье, когда мы сдали послед-
ний, пятый, экзамен летней 
сессии третьего курса. Этот 
момент стал своеобразным эк-
ватором учебы. Это была моя 
пятая пятерка за экзамены. 
Легкую грусть вызывали чет-
верки, поскольку всегда было 
стремление быть лучше, что 
в итоге привело меня к красно-
му диплому. Я планирую стать 
медицинским генетиком.

Будущим первокурсникам 
я бы посоветовала уделять вни-
мание сну — высыпаться на-
столько, насколько это возмож-
но. Особенно важно делать это 
перед экзаменами. Ну и, конеч-
но, не забывать о питании, что-
бы хватило сил дожить до кон-
ца шестого курса (смеется). Что 
касается переживаний, хватает 
ли студентам-медикам свобод-
ного времени, могу сказать, что 
даже на ранних курсах у меня 
оно всегда было. Конкретно сей-
час я посвящаю его подготовке 
к аккредитации. Со второго 
курса я занимаюсь научной ра-
ботой, поэтому большая часть 
моего времени уходит на за-
нятия в лаборатории. С пятого 
курса я также рисую комиксы 
о студентах-медиках.

АНАСТАСИЯ  
СЕМЕНЮТА

Когда я впервые зашла в сте-
ны Главного клинического 
комплекса, увидела всю эту ро-
скошь, современную клинику, 
очень доброжелательную при-
емную комиссию, я решила, что 
пойду учиться именно сюда, 
и тут же отдала свой оригинал 
диплома. С тех пор я ни капли 
не пожалела о своем решении. 

Самые сильные позитивные 
эмоции за 6 лет я получила 
на четвертом курсе. У нас тог-
да начался цикл по акушерству 
и гинекологии, и наш препода-
ватель повела нас на роды. Эти 
эмоции, когда видишь первый 
раз чудо рождения новой жиз-
ни, были самыми сильными за 
все время обучения. И сейчас 
я склоняюсь к тому, что буду 
акушером-гинекологом. 

Первые три года, если честно, 
с трудом помню, чем я занима-
лась помимо учебы. Это было са-
мое тяжелое время. Безусловно, 
я знакомилась с городом: гуля-
ла по Санкт-Петербургу, изуча-
ла окрестности, ходила на раз-
ные мероприятия, в музеи и на 
концерты. Впоследствии, когда 
уже закончился третий год обу-
чения, стало в какой-то степе-
ни полегче, я даже устроилась 
на работу. 

Новому поколению студентов 
желаю, в первую очередь, всег-
да верить в себя, никогда не со-
мневаться, как бы ни было тя-
жело. Верить, что дальше будет 
все только лучше и интереснее. 
Вообще медицина — это очень 
интересная деятельность, если 
вы для себя ее выберете!

АНАСТАСИЯ 
КОРОБЕЙНИКОВА

Мне рассказали родствен-
ники, что в Санкт-Петербурге 
открылся новый медицинский 
вуз. Мы решили его посетить 
и были приятно удивлены 
не только внешним видом, но и 
заявленным качеством образо-
вания. Оказалось, что предла-
гается обучение у знаменитых 
на всю Россию специалистов, 
у которых действительно стоит 
учиться.

Самый запоминающийся 
счастливый момент — это моя 
первая настоящая практика, 
когда мне полностью доверили 
работу врача. Весь процесс ле-
чения пациентки, вплоть до ее 
выписки, приносил мне огром-
ное удовольствие. Я чувствова-
ла удовлетворение от того, что 
смогла помочь человеку. 

За шесть лет обучения я по-
пробовала себя в разных специ-
альностях, которые меня инте-
ресовали. Каждый новый цикл 
был связан с новой специаль-
ностью. Однако спустя несколь-
ко лет я поняла, что хочу стать 
просто хорошим доктором.

Абитуриентам, выбравшим 
медицину, хочу пожелать не бо-
яться идти вперед, не сдавать-
ся и стремиться освоить такое 
великое и нужное дело, как 
лечение людей! И знайте, что 
у медиков-студентов, несмотря 
на сложность учебы, тоже есть 
насыщенная внеучебная жизнь: 
это и концерты, и различные 
мероприятия, и совместные 
прогулки по городу!

Подготовила Дарья Петрова

НАШИ ВЫПУСКНИКИ

О СИЛЕ «АЛМАЗОВСКОЙ ЭСТЕТИКИ»,  
ПЕРВОМ ВРАЧЕБНОМ ОПЫТЕ И ВРЕМЕНИ НА ТАНЦЫ…

Наши первые выпускники рассказали, почему выбрали именно Центр Алмазова несмотря на то, что на-
бор 2018 года был экспериментальным, о самых запоминающихся счастливых и грустных моментах учебы, 
о том, было ли свободное время, и, конечно, дали свои советы будущим первокурсникам!

Институт медицинского образования Специалитет

МагистратураЦентра Алмазова
Ординатура

Аспирантура


